



Cristosal alerta sobre retrocesos en la lucha contra impunidad, corrupción y crimen organizado

Honduras, 5 de septiembre de 2024. Cristosal manifiesta su profunda preocupación ante los recientes eventos que comprometen la moralidad y la ética en la esfera política hondureña tales como la derogación del tratado de extradición con Estados Unidos, los señalamientos de colusión entre políticos y narcotraficantes y las dudas sobre la transparencia del proceso electoral, lo que evidencia la urgencia de una Comisión Internacional Contra la Impunidad en Honduras (CICIH).

1. **Consecuencias jurídicas de la derogación del tratado de extradición:** La reciente decisión de cancelar el tratado de extradición entre Honduras y Estados Unidos representa una violación significativa de los compromisos internacionales en materia de justicia y cooperación judicial. La derogación podría facilitar que los presuntos responsables de graves violaciones de derechos humanos evadan enfrentar la justicia, comprometiendo así la protección de los derechos fundamentales de las víctimas. Exigimos una revisión urgente de esta decisión y una reconsideración que respete los principios del debido proceso y el cumplimiento de los estándares internacionales en la lucha contra la corrupción.
2. **Implicaciones legales de colusión entre políticos y narcotraficantes:** Los informes y publicaciones recientes sobre una colusión entre funcionarios políticos y narcotraficantes, denunciados por InSight Crime, señalan la existencia de prácticas de corrupción y un presunto financiamiento ilícito de campañas que socava la protección de los derechos humanos y el Estado de derecho de los hondureños. Instamos, en ese sentido, al Ministerio Público, a proceder con una investigación exhaustiva y objetiva, asegurando que se respeten los derechos procesales de todas las partes involucradas.
3. **Garantías de transparencia en el proceso electoral y derechos políticos:** Consideramos que la integridad del proceso electoral en Honduras se encuentra comprometida ante los recientes señalamientos, afectando el pleno ejercicio de los derechos políticos y civiles. Exigimos que se implementen medidas estrictas para garantizar la transparencia y legalidad en el financiamiento de campañas a fin de asegurar que el proceso electoral sea equitativo y respete los derechos de todos los ciudadanos a participar en elecciones justas y libres.
4. **Necesidad de implementar la CICIH y llamado a la ciudadanía:** En este contexto de crisis institucional y debilitamiento del Estado de derecho, la implementación de la CICIH se vuelve una necesidad urgente. La CICIH representa una herramienta crucial para fortalecer el sistema judicial hondureño en la lucha contra la impunidad, corrupción y el crimen organizado, proporcionando asistencia técnica y promoviendo la rendición de cuentas. Hacemos un llamado al gobierno y a la comunidad internacional para que se priorice la creación y operación efectiva de esta comisión como un paso decisivo para restaurar la confianza pública en las instituciones y garantizar el respeto a los derechos humanos y la justicia.
5. Cristosal reafirma su compromiso en la búsqueda de la justicia, la transparencia, la lucha contra la impunidad y la corrupción. También continuará trabajando para garantizar el respeto a los derechos humanos y para construir un futuro mejor para Honduras.